

PRECIOS DE SUSCRIPCION
MADRID 1,00 pta. al mes.
PROVINCIAS. 4,50 ptas. trimestre.
PAGO ANTICIPADO
Franqueo concertado.

EL DEBATE

MADRID.—Año VII.—Núm. 2678. Sábado 21 de Julio de 1917. CUATRO EDICIONES DIARIAS Red. y Admón.: MARQUES DE CUBAS, 3.—Apart. 466.—Tel. 365.

El bloque económico contra Alemania

El académico Maurice Barrés propone en carta abierta publicada en «L'Echo de Paris» (número del día 12 de este mes) y dirigida al presidente del Consejo de ministros de su país, que los Estados Unidos tomen la iniciativa para concertar una Sociedad de Naciones, cuyo objeto sea comprometerse a tener cerrados los mercados y las Bolsas de los Estados Unidos, a todo producto y a todo valor alemán, mientras Alemania no repare todas las ruinas causadas por ella, reembolsando el valor de los navíos hundidos, restituyendo los títulos robados (sic) en los Bancos; y reconstituyendo las ciudades, aldeas, explotaciones y minas devastadas sistemáticamente por sus ejércitos en Bélgica, Francia, Rusia, Serbia y Rumania.

La idea no es nueva: esencialmente equivale al «goycott», al aislamiento comercial de Alemania, que es la finalidad acariciada oculta y por franceses y anglosajones y encubierta bajo la fórmula más idealista, ética y democrática en apariencia, de aplastar al militarismo.

Los escritores de talento que en el campo aliado existen han comprendido hace tiempo que el triunfo por las armas de su bando es fructo insegurable, y que a falta de pan cocido en lides guerreras, buenas son tortas diplomáticas de género comercial. Les obsesiona, y con razón, la superioridad que en el terreno económico de la nueva lucha asiste a sus rivales, y, para contrarrestarla, no hallan otro medio que el arma de los débiles: la asociación, la unión. No hay entidad despreciable para esta magna asociación que los aliados quisieran extenderla al mundo entero contra una sola nación. Desde la poderosa América del Norte a la insignificante Siberia no se ha visto libre un solo rincón del orbe, dueño del título de Estado, del asedio aliado para forzarle al ingreso en esta comunidad mundial. Rondando, rondando, con halagos o amenazas, se llega a vencer la resistencia, aun de los que presumen de fuertes.

Y aunque la tal Sociedad de Naciones sea cosa quimérica, una utopía, y, por tanto, no pueda subsistir duraderamente, de momento es capaz de humillar y producir algunos efectos. De ahí que no debamos perderla de vista.

Es utópica una asociación permanente de ese género, porque ella presupone demasiado odio concentrado contra un solo pueblo y excesiva interdependencia entre los Estados que la forman, cosas entrambas que en la naturaleza humana y tratándose de masas civilizadas no pueden ser duraderas. Si lo fuesen, tampoco habría motivo para excluir del comercio futuro internacional a Alemania, y se realizaría el ensueño de los pacifistas universales, creando un Estado mundial, soberano sobre todos los Estados particulares.

Los estadistas aliados no ignoran esas verdades elementales, y, sin embargo, persisten en sus intentos. La razón es ésta: parar los primeros golpes de Alemania en la lucha industrial después de la guerra.

Alemania está preparada industrialmente para proveer al mundo los productos de sus manufacturas; en una inmensa variedad de éstas, cuéntanse «stocks» copiosísimos. Como ejemplo, refiere un escritor francés que ha visto circular de casas alemanas ofreciendo juguetes, y entre éstos, soldaditos ingleses, franceses, rusos, italianos y aparatos que imitan todos los que en la guerra emplean los distintos ejércitos.

Para los transportes marítimos dispone Alemania de buques que representan tres millones de toneladas. Al comenzar la guerra, la capacidad de su Marina mercante era de cinco millones de toneladas; pero con las pérdidas en el mar y con las expropiaciones llevadas a cabo por sus enemigos, ha quedado reducida a tres millones. En los tres últimos años algo se ha construido, y se ha insinuado, además, la posibilidad de que se transformen en buques de carga algunos de los grandes barcos de guerra.

Y la extraordinaria agilidad con que los alemanes evolucionan en el campo industrial es otro motivo de inquietud para los aliados, quienes, no obstante adjudicarse a sí propios el monopolio de la gracia en los movimientos y del ingenio, saben muy bien que se retrasarán en la reducción de sus industrias al adaptarse de nuevo a la normalidad de la paz e irán a la zaga de sus ojalados competidores. Así buscan aquellos el punto vulnerable de sus contrarios en la organización exterior del comercio. He ahí, evidentemente, el punto débil del cuerpo económico de Alemania. La guerra le ha infligido serios golpes al comercio alemán exterior, desbaratando todas sus piezas admirablemente montadas y eficazmente servidas por innumerables agentes. Los Bancos, con sus filiales, establecidos en las principales plazas de los países hoy enemigos; las casas exportadoras; con sus sucursales; las casas de comisión, con su red amplísima de intermediarios, han dejado de funcionar en estos tres años, y han desaparecido o han quedado en cuadro. Para aprove-

Con igual rasero

El diario nacionalista «Euzkadi», que se publica en Bilbao, interpretando caprichosamente párrafos de artículos y sueltos publicados en EL DEBATE, nos atribuye la enormidad de que nosotros reputáramos justas las ansias autonomistas de los catalanes e injustas las de los vascos. El colega cree demostrar esa sorprendente afirmación parangonando un suelto que apareció en EL DEBATE del día 16, con un párrafo del artículo de Salvador Mingujón, inserto en el mismo número.

Si «Euzkadi» leyese con más calma y menos pasión, hubiese parado su vista en un tituló que, a la cabeza del notable artículo de Mingujón, decía: «Tribuna libre.» Lo que equivale a afirmar: EL DEBATE no se hace solidario de lo que en este artículo se escribe.

¿Por qué publicamos? Porque, si hemos de rechazar cualquier escrito que se oponga a ciertas verdades indiscutibles para los católicos, en las que no están comprendidas entre ellas, nos parece conveniente, en ocasiones, recoger opiniones diversas cuando están sostenidas por personas de solvencia ética e intelectual y de autoridad tan bien ganada como la de nuestro ilustre colaborador citado.

De otra parte, nos parece que «Euzkadi» confunde la justicia de las ansias autonomistas con la oportunidad de su reclamación. Justas son para nosotros esas peticiones en la medida determinada por la naturaleza y fines de los organismos regionales, provinciales y municipales, y, sustancialmente, nos es igual que quien reclame sea Cataluña, Vascongadas, Galicia o otra región española.

Pero ahora, en el momento presente, nos parecen inoportunas las peticiones de autonomía. ¿Cuándo son las Vascongadas quienes las formulan? No; sea cualquiera la región peticionaria. Y si «Euzkadi» lo duda, tómese la molestia de leer este párrafo de nuestro editorial del día 8, dedicado precisamente a los autonomistas catalanes.

Finalmente, si se abren las Cámaras, no es el problema de la autonomía regional ni el de la municipal el que ha de plantearse. En medio de las angustias y peligros que de todos los puntos cardinales oprimen y acongojan a la Patria no se imagina al Parlamento tratando sesiones y sesiones acerca de las Haciendas locales.

O este otro, del día 9:

«Cuando urge salvaguardar la soberanía de España poniendo a su servicio los necesarios medios de defensa; cuando la economía nacional, en todas sus fases, está necesitada de una intervención del Estado, energía, dote, minuciosidad y vigilancia; cuando es inconcuso que estos problemas nos afectan diariamente a los españoles todos y a la Nación entera, como, en qué términos, con qué asistencia de la opinión podrá acometerse una reorganización del Estado ni la inmensa labor de conceder y regular las autonomías municipales?»

Prensa católica se vende en el kiosco de la calle de

RAMON DE OLASCOAGA
Bilbao, 16 Julio.

S. S. Benedicto XV y el segundo día de la Prensa

Su Eminencia Reverendísima el Cardenal Arzobispo de Sevilla ha recibido el siguiente telegrama que publica el «Boletín Oficial Eclesiástico» de la Archidiócesis:

«Cardenal Almaraz y Santos, Arzobispo de Sevilla.
ROMA 6. 15.—Con singular satisfacción he leído noticia del Padre Santo de las solemnísimas manifestaciones religiosas que han tenido lugar en España entera con motivo de la celebración del «Día de la Prensa, católica de 1917», y agradezco al devoto homenaje de Vuestro Eminencia y de la Asociación Nacional de la Buena Prensa, renueva sus ardientes deseos de que la causa de la Buena Prensa obtenga éxitos cada día crecientes y envía de todo corazón la bendición apostólica.—Cardenal Gasparri.»

LA QUESTION BALKANICA

El día 25 habrá una conferencia en París

PARIS 20.—La Conferencia interaliada se verificará en París el día 25 de este mes. Se tratará en ella de la regularización de los asuntos referentes al ejército de ocupación en Sarontay, en general de la política aliada en los Balcanes.

LO DEL DÍA

Decíamos ayer que careciendo de toda información sobre la Asamblea de Barcelona que no fuera la contenida en las noticias de Gobernación, y reputando éstas «incompletas y deficientes», obligaba la prudencia a aplazar el comentario y la crítica.

Teníamos razón. Hemos hablado con personas llegadas ayer de Barcelona; el correo nos trajo de la ciudad condal información abundante; y después de oír y de leer volvemos a decir a los lectores que no enjuicen, porque se equivocarán, acerca de lo ocurrido en Barcelona, sin otros datos que los facilitados por el Sr. Sánchez Guerra.

Los informes que poseemos no coinciden con las noticias oficiales.

La censura no nos dejaría publicar aquéllos; pero.....

En un punto de indiscutible importancia convienen los informes oficiales y particulares, en que, salvo ligeros disturbios, se ha mantenido la normalidad en Barcelona.

Obligados a callar los hechos, los comentarios carecerían de base. Pero no queremos omitir unas breves consideraciones sobre el problema de conjunto, dentro del cual no representa sino un episodio—como ayer decíamos—la fecha del 19 de Julio.

to entero. La verdad puede ocultarse un momento: el tiempo la descubre.

A la actual agitación política cooperan elementos revolucionarios, con cuya colaboración legal y provechosa jamás podrá contarse. Lo contrario ocurre con otros núcleos que la misma campaña realizan. Son éstos los que abogan en favor de justas y legítimas aspiraciones, que el Gobierno debe satisfacer.

Cierto que ahora, cuando en distintas provincias se inician, o se desarrollan graves cuestiones de orden público que bastan y sobran a consumir la energía y actividad del Sr. Dato y de sus compañeros, no vamos a pedirles que acometan reformas políticas que exigen calma y tiempo; pero media un abismo entre esa perentoriedad y el engaño de creer que la agitación catalana ha terminado al poner el Sr. Matos su mano en el honor del Sr. Abad.

También es cierto que esas legítimas aspiraciones a que aludimos antes, han sido, a veces, mal dirigidas y aun explotadas, no ya por revolucionarios, sino por políticos de tendencia conservadora. Pero la labor propia del Poder público es, precisamente, esa: separar el oro de la escoria, lo que es ansia y reclamación justa del país de lo que no significa más que manejo político.

Hasta ahora, desgraciadamente, el Gobierno procede de manera contraria a las inspiraciones de ese ponderado espíritu; y el último capítulo, un tanto burlesco, de la versión oficial de la Asamblea, lejos de significar un paso hacia la paz y una rectificación de la vieja y funesta política, ahondará agravios y será un nuevo obstáculo a la unidad espiritual de los españoles; unidad que parecen empeñados en romper precisamente aquellos que debían procurar más amorosamente su robustecimiento y su imperio.

Atentado contra Kerenski Impetuoso avance alemán entre el Seretlo y el Strypa

21.000 toneladas, destruidas

RUSIA POR DENTRO.—A causa de los últimos desórdenes ocurridos en Petrogrado murieron en las Casas de Socorro de la ciudad 40 personas, y fueron heridas más de 700.—En Polotzk se ha cometido un atentado contra el ministro de la Guerra, Kerenski, resultando éste ileso.—La Asamblea general de obreros y soldados se reunirá a primeros de Agosto para discutir la organización del Gobierno que ha de reemplazar al actual. EN EL FRENTE RUSO.—Entre el Sereth y el Strypa avanzan impetuosamente las tropas austroalemanas, persiguiendo al enemigo, que se retira. Van contados en este avance algunos miles de prisioneros rusos. El avance germano se hace en fuertes líneas parapetadas.

EN EL AIRE.—Una escuadrilla de aviones austroalemanos ha lanzado unas cuarenta bombas sobre la ciudad de Monasterjko. Un aparato alemán sufrió acris, y tomó tierra en las posiciones rusas, donde prisionaron al piloto que le dirigía.—En el frente balcánico fueron bombardeados depósitos búlgaros en Petrich, ocasionándose incendios.

VARIAS NOTICIAS.—Han sido hundidos en el Canal de la Mancha tres vapores y dos buques, y en el Atlántico 21.000 toneladas de registro bruto.—El próximo día 25 se verificará en París una nueva Conferencia interaliada para estudiar la política balcánica.—Veintiséis nuevas casas españolas de comercio han sido incluidas en las listas negras de Inglaterra.

Los submarinos en aguas españolas

Sólo hubo un hundimiento

Según noticias autorizadas recibidas por el Gobierno de Su Majestad, en la sesión de la Cámara de los Comunes de 17 del corriente el ministro del Bloqueo, contestando a una pregunta, ha manifestado que en cuanto le permitan afirmar las declaraciones de los capitanes y tripulantes, desde primeros de Abril han sido veinte los casos de buques británicos, aliados o neutrales hundidos en aguas territoriales españolas; que se han hecho al Gobierno de Su Majestad Católica las observaciones más energéticas y que este ha afirmado que hará cuanto le sea posible para impedir tales violaciones, habiendo decretado, además, la exclusión de submarinos de sus aguas territoriales.

El Ministerio de Estado debe hacer constar que, aun cuando es exacto que por el Gobierno británico se han presentado, en diversas ocasiones protestas y reclamaciones por el supuesto hundimiento de buques belgicanos o neutrales en aguas territoriales españolas, el Gobierno de Su Majestad, sólo en un caso ha admitido, hasta ahora, como exacta, la violación de su neutralidad, habiendo practicado con ese motivo energéticas gestiones para evitar la repetición de actos de esa naturaleza, cerca del Gobierno alemán, el cual ha asegurado haber reiterado a sus fuerzas navales las instrucciones más estrictas de respetar las aguas territoriales españolas.

En los demás casos de reclamaciones del Gobierno inglés por hundimiento de barcos, el de Su Majestad entiende, y cree haberlo demostrado que la detención y destrucción de los buques tuvo lugar fuera de la jurisdicción española.

Los obreros con el Emperador

Discurso de Carlos VIII

VIENA 20 (11 n.).—La Diputación del Herrenhaus (Alta Cámara) entregó al Emperador un mensaje como respuesta al discurso del Trono.

Como contestación al discurso del jefe de la Diputación, Fuerstenberg, calificó el Emperador el mensaje como una prueba de que las ideas del Monarca son bien comprendidas por parte del Herrenhaus, e igualmente prueba de la confianza que tienen en el Emperador el manejo de los intereses del Estado.

Expresó la confianza que tiene en que el Herrenhaus pondrá todas sus fuerzas al servicio de la patria, junto con la cooperación de otros factores, en lo que se refiere a las leyes y confianza en la cooperación del Herrenhaus para llevar a cabo el fundamento sacado de los tormentos de la guerra para obtener un desarrollo bienhechor de la paz y la cultura amistosa entre los pueblos.

El discurso fué acogido con grandes vivas para el Emperador.

En la Comisión de construcción del Herrenhaus expresaron varios señadores, con el consentimiento de todos, el deseo de que sea fundado para la Comisión de obreros un Consejo federal proyectado por el Gobierno. El presidente de ministros, Seidler, declaró que el jefe general del Gobierno provisional se había limitado, hasta ahora, a la mención, y consideraba la restitución de proyectos concretos trabajados por el Gobierno solamente como una eventualidad que se podría estudiar más tarde, tanto más cuanto que tenía la impresión de que las dos casas, en este asunto, estaban inclinadas a guardar para sí la iniciativa. Por último, fué votado un subcomité, compuesto de diez miembros.

Con ocasión de las conclusiones del Consejo de obreros en la Cámara de los diputados, cuyas Comisiones continuarán, sin embargo, los periódicos hacen resaltar la labor llevada a cabo por la Cámara de los diputados, y declaran que la Casa del Pueblo no hubiera podido formar más digna y más

Los rusos huyen entre el Sereth y el Zlota-Lipa

En el Strypa sigue el avance alemán

KOENIGSWUSTERHAUSEN 20 (3 t). Teatro oriental de la guerra.—Cuerpo de ejército del príncipe Leopoldo de Baviera.—El día primero del actual el Gobierno ruso llevó, en la Galitzia oriental, a una parte del ejército ruso a la ofensiva, la cual cesó pronto, después de éxitos iniciales parcos en número y de inmensas pérdidas.

El soldado ruso, cuyo anhelo a la paz encontró en casi todos los momentos viva reciprocidad en nuestras filas, volvió a ser víctima, en balde, de la Entente.

Como respuesta al ataque ruso, nuestras tropas iniciaron ayer un contraataque, dirigido personalmente por el príncipe Leopoldo de Baviera. Después de un intensísimo fuego dado por la artillería alemana y austrohúngara contra las posiciones rusas entre el Sereth y el Zlota-Lipa, nuestras tropas avanzaron por fuertes líneas parapetadas. El enemigo tuvo fuertes y sangrientas bajas y huyó, disolviéndose. Hasta por la tarde contamos algunos millares de prisioneros.

Contra los pacifistas

Dice Gustavo Hervé en «La Victoire»: «Nuestros pacifistas han puesto por ahora una sordina a sus balidos. La historia del cheque sospechoso de 150.000 francos cobrado por el administrador del «Bulletin Rouge», hasta que no se ponga en claro, les obliga a una gran reserva. «Le Pays» rivaliza en entusiasmo con «La Victoire», aunque continúa ocultando los nombres de sus acomodados, y monseñor Caillaux se hace el muerto.

Pero que los Ejércitos de la revolución rusa se queden sin auxilio y sufran una derrota, y varié inmediatamente conzagar los balidos del rebato, explicar los unos cínicamente los otros esbozadamente, que la victoria es imposible, y dar la contestación a los boches, que cualquier día, nos van a ofrecer oficialmente la paz blanca.

No es, pues, solamente por interés hacia la revolución rusa por lo que debemos actuar en nuestro frente para impedir a los alemanes encontrar todas sus fuerzas contra los Ejércitos de Broussi.

loff, es por propio interés, por la causa común de los aliados.

Al día siguiente de nuestra última ofensiva en la Champagne, se oyó, aquí y allí, a los soldados declarar, en un acceso de mal humor, que estaban dispuestos a resistir en las trincheras todo el tiempo que se quisiera; pero que, para emprender nuevas ofensivas, no avanzaban. ¡Gran cosa conseguirían si nuestro generalísimo les tomase la palabra!

Gran cosa conseguirían eternizando la guerra, que encuentran ya demasiado larga, perdiendo además, tanta gente; si es verdad, como el ministro de la Guerra puede comprobar por las estadísticas, que la defensiva cuesta tantas pérdidas como la ofensiva, y probablemente más; gran cosa conseguirían dejando aplastar a los Ejércitos rusos, y con ellos, tal vez la revolución rusa.

No se trata, en estos momentos, para los aliados, de saber si son partidarios de la doctrina ofensiva o defensiva. Se oye decir frecuentemente a gentes mejor o peor informadas: «¡Tal jefe superior tiene el espíritu ofensivo! ¡Tal otro, el espíritu defensivo!» Es posible que no tengan todos el mismo temperamento. Pero es de esperar que, ofensivos o defensivos, todos los jefes principales de los Ejércitos aliados tienen el buen sentido suficiente para comprender que el abecé del arte militar, en todos los tiempos y en todos los países, es impedir aplastar a sus aliados, ayudándoles con todas las fuerzas disponibles.»

Cumpliendo el acuerdo de la Asamblea de Periodicos, y en atención a la escasez de papel, este numero de «EL DEBATE» consta solo de cuatro paginas

Patrullas austriacas rechazadas en Malga

COLTANO 20.—Comunicado italiano.—En el valle de Malga nuestras tropas rechazaron brillantemente a una numerosa patrulla enemiga que se preparaba a atacar, dispersándola, con pérdidas, y capturando varios prisioneros.

Nuestra artillería produjo un incendio en uno de los túneles enemigos del Colbricon, causando grandes desperfectos a las trincheras enemigas que formaban las defensas de un puesto avanzado en el monte Crana, dispersando grupos de obreros que reconstituían el reducto destruido ayer en Potoci, monte Negro, y bombardeó con intensidad tropas en movimiento en las cercanías de Santa Lucía de Tolmino.

La artillería enemiga, que, en general, demostró poca actividad, desencañonó un terrible fuego contra nuestras posiciones de Plezzo y del Vodice, así como de Dosso Fatti y del Oeste de Versic.

En segunda plana:
El impuesto de inquilinato (HISTÓRICO) por J. F. MUÑOZ PABON
SITUACION INTERIOR
Escasez del carbón en Oviedo
En tercera plana:
NOTAS POLITICAS
Ayer hubo Consejo de ministros
Varios diputados regresan de Barcelona. Desórdenes en Valencia. Un registro en la Liga.
En cuarta plana:
Crónica de sociedad

NOTAS POLÍTICAS

DE ZARAGOZA

MINISTERIOS

Ayer hubo Consejo de ministros

Varios diputados regresan de Barcelona.—Desórdenes en Valencia. Un registro en la Liga

EN LA PRESIDENCIA

Hablando con el presidente.

El presidente del Consejo recibió a los periodistas en su casa. Manifestó que no tenía noticias que comunicar a la Prensa.

Anoche acudí al ministerio de la Gobernación, y con mis amigos todos los ministros, que felicitaron al ministro de la Gobernación por el acuerdo con que ha resuelto lo de Barcelona.

El presidente hizo también grandes elogios del gobernador civil de Barcelona por el acuerdo con que ha llevado a cabo las instrucciones del Gobierno.

En el Paralelo.

El Sr. Dato conferenció por teléfono con el ministro de la Gobernación, quien le dijo que en Barcelona, en el Paralelo, de resultas de una carga habían resultado contusionados dos guardias y cuatro obreros.

Dimisión del alcalde de Barcelona.

El alcalde de Barcelona ha presentado la dimisión de su cargo, que le ha sido aceptada por el Gobierno.

Consejo de ministros

A la entrada.

A las seis se reunieron los ministros en Consejo. El ministro de la Gobernación manifestó que en Valencia había sido despejada la estación, y que han salido los trenes.

Manifestó que aun continúan los grupos por las calles. Respecto a la Asamblea de Barcelona, dijo que en Consejo tratarían de si se autorizaba o no la publicación de sus conclusiones.

El Sr. Andrade confirmó que un incendio ha destruido totalmente la Facultad de Ciencias de Zaragoza.

El ministro de la Guerra, dirigiéndose a los periodistas, les dijo, notándoles la mano en el hombro, y en tono de broma: «Yo soy la fuerza.»

El ministro de Gracia y Justicia manifestó estaba preparando ya su discurso de apertura de los Tribunales.

Los demás ministros no dijeron cosa de interés.

A la salida.

A las ocho terminó el Consejo de ministros. De lo tratado en el Consejo faculto la siguiente referencia el ministro de la Gobernación:

«En el Consejo he dado cuenta a mis compañeros de las noticias recibidas de Barcelona: relacionadas con la Asamblea de ayer y de los sucesos de Valencia.»

Un periodista dijo al Sr. Sánchez Guerra que de la referencia que daban de la Asamblea personas que habían asistido a la misma, resultaba que no sólo se había celebrado y habían deliberado los parlamentarios, sino que también se habían elevado al Gobierno unas conclusiones.

El Sr. Sánchez Guerra se limitó a contestar:

«En esto ustedes son festivos de mayor excepción, por cuanto cada mañana se les ha ido comunicando el desarrollo de los acontecimientos en Barcelona. A esa versión me atengo, señores.»

Y nada más pudimos sacar al ministro de la Gobernación.

El Consejo aprobó los siguientes expedientes: Hacienda.—Se autoriza la concesión de un crédito de 442.500 pesetas al Ministerio de Estado, de conformidad Consejo Estado en pleno, para protección de los intereses extranjeros confinados a España en el extranjero durante el presente conflicto.

Fomento.—Expediente proponiendo extender a las proposiciones del primer concurso para caminos vecinales los beneficios del Real decreto de 10 de Septiembre de 1914, que establece para los del segundo concurso ampliación de plazo para la petición de anteproyectos como límite el 31 de Marzo próximo.

EN GOBERNACION

Los sucesos de Valencia

Al medio día recibió el Sr. Sánchez Guerra a los periodistas en el ministerio de la Gobernación.

«En Valencia—comenzó a decir el ministro—seguía esta mañana la agitación, sin duda porque ayer sólo se dieron unos cuantos toques de atención, y, evidentemente, faltaba algo.

A la salida del tren de Utiel—siguió diciendo—, varios grupos agredieron a los maquinistas, que se tuvieron que defender a tiros; pero el tren salió y la Compañía del Norte sigue contando con los elementos necesarios para que los servicios de trenes no sufran alteración.

Más tarde, unas huestes revoltosas invadieron la estación, dispuestas a impedir la salida de otros trenes; pero el gobernador, con quien acabo de conferenciar, se ha puesto de acuerdo con la autoridad militar, y ha adoptado las medidas para que la estación sea evacuada.

«Es que se ha declarado el estado de guerra?» preguntó un reportero.

—Yo no he declarado nunca el estado de guerra en ninguna provincia. Ahora, por primera vez, me encuentro en una suspensión de garantías. Pero mi criterio es que la autoridad civil no debe acudir como un conejo al sonar el primer tiro, y que para que resigne el mando es menester que suenen muchos tiros y que haya muchos muertos en las calles.

«Y el resto del personal de la estación, ha secundado el movimiento?»

«Ya he dicho que están asegurados los servicios de trenes. El personal auxiliar de la estación cumple hasta ahora con sus obligaciones.»

Y el Sr. Sánchez Guerra pasó a facilitar noticias de Barcelona.

Nueve heridos

El subsecretario recibió a los periodistas y los facilitó, como ampliación de noticias anteriores, un telegrama, de Valencia, dando cuenta de que en el barrio de los Seminarios, de dicha población, opuso resistencia un numeroso grupo al ser disueltos por la fuerza pública, dándose entonces los toques de atención; oído lo cual fué agredido la Guardia civil desde balcones y azoteas, sonando varios disparos. Acostó en igual forma la fuerza, y en la contienda resultaron heridos dos paisanos y un guardia civil.

Durante el revuelo fueron hechas numerosas detenciones.

El ministro de la Gobernación manifestó de madrugada que en Valencia había continuado la agitación.

En la estación no volvieron a repetirse los incidentes y los trenes saurieron con normalidad.

En dos sitios se registraron colisiones entre los revoltosos y la fuerza pública.

En la calle de Mosén Femares se levantó una barricada de bastante altura, desde la que fué recibida con disparos la fuerza pública. Esta hizo huir a los revoltosos, practicando algunas detenciones.

Hubo seis heridos entre los paisanos, un guardia herido de bala y dos soldados contusos.

En la Ciudad Condal

«Hubo cordura, sensatez y Gobierno.»

«En Barcelona—continuó el señor Sánchez Guerra—, la tranquilidad es completa, y la normalidad, absoluta. La Asamblea no se celebró, y aunque el Gobierno estima que el propósito que guiaba a los parlamentarios catalanes era equivocado, ha de reconocer que obraron con prudencia, y que en sus relaciones con el gobernador civil se condujeron con la corrección que es propia entre caballeros.

No hubo Asamblea, no hubo detenciones, hubo cordura, hubo sensatez y hubo gobierno. Este es el resumen de todo lo que allí ha ocurrido.

Algunos parlamentarios han abandonado ya la Ciudad Condal; otros se disponen a abandonarla, y hay quien tiene el propósito de intentar reunir la Asamblea para Septiembre u Octubre.

«Se ha clausurado la Casa del Pueblo de Barcelona?»

«No hubo necesidad. Sólo está vigilada.

Ha muerto el herido ayer tarde en la barricada de la calle del Conde del Asalto, y sobre las causas de su muerte hay distintas versiones. La más general es la de que la víctima de los sucesos fué herido con un estilete. El gobernador interviene en la autopsia para el esclarecimiento de lo ocurrido.

Cuántas noticias facilitó a ustedes ayer fueron las recibidas por el Gobierno. Y procedí así por entender que en momentos tales no se debe ocultar la verdad. Por eso ayer tuve el régimen de puerta abierta, no sólo para los periodistas, sino también para cuantas personas quisieron acercarseme.

Un periodista dió la enhorabuena al Sr. Sánchez Guerra, quien la aceptó, por estimar que el Gobierno en la ocasión presente ha cumplido con su deber.

El ministro de la Gobernación se despidió de los reporteros, anunciándoles que a las seis de la tarde se celebraría

Adhesiones falsas

El ministro de la Gobernación recibió de madrugada a los periodistas.

Manifestó el Sr. Sánchez Guerra que tanto él como el presidente del Consejo de ministros habían venido recibiendo estos días comunicaciones y telegramas de Ayuntamientos de Cataluña, algunos de los cuales se adherían a la Asamblea y otros protestaban contra algunos actos del Gobierno.

Lo mismo el Sr. Dato que el señor Sánchez Guerra fueron anotando estas notificaciones para aplicar a los Ayuntamientos en su día la sanción correspondiente; pero se ha dado el caso curioso de que a las contestaciones del Gobierno respondieron los alcaldes con otros telegramas y comunicaciones negando que fuesen ellos los que telegrafiasen en el sentido indicado.

Entre esos alcaldes se encuentran los

de Montblanch y San Feliú de Llobregat.

El Sr. Sánchez Guerra atribuía los referidos telegramas falsos a entusiasmos de los parlamentarios, que en un exceso de celo no encontraron otro mejor medio para servir a sus amigos, pues no consideraba a los asambleístas capaces de tal imitación.

«Hay entusiasmos—añadió el ministro—que perjudican más que favorecen, y eso es lo que ha ocurrido con este exceso de celo. Algo análogo sucede con los acuerdos que se han dado como aprobados en la Asamblea, y que han circulado por Madrid en galeradas impresas, por lo menos con dos días de anticipación.»

Según el ministro de la Gobernación, seguía la tranquilidad en Barcelona, de la que, esta madrugada, habían salido ya la mayoría de los parlamentarios.

Dato, en Gobernación.

En su despacho oficial recibió esta madrugada el ministro de la Gobernación la visita del presidente del Consejo, de los ministros de la Guerra, Fomento e Instrucción pública y de varios senadores y diputados.

Lo que puede decirse

Insertamos a continuación las afirmaciones que acerca de la Asamblea de Barcelona publicaron ayer los periódicos de Madrid, sin que hayan sido suprimidas por la censura:

De «El Imparcial»:

«Los periodistas preguntaron al señor Matos si podrían darse otros detalles del acto y las conclusiones aprobadas en él.»

De «La Tribuna»:

«... nos limitamos a decir que la Asamblea de Parlamentarios verificada en Barcelona ha revestido una solemnidad extraordinaria, que la Historia se encargará de recoger y apreciar.»

En la sección «Medallas» del mismo periódico se lee:

Anverso: El ministro de la Gobernación dijo ayer a los periodistas que no se había celebrado la Asamblea de Barcelona.

Reverso: Ayer fueron aprobados en una Asamblea verificada en Barcelona importantes conclusiones, que a las cinco y media de la tarde se leyeron al gobernador de aquella capital.»

De «El Día»:

«Publica dos fotografías con el siguiente pie en una: «La multitud congregada en la Rambla del Centro, presenciando el desfile de los parlamentarios al terminar la Asamblea, y en la otra, «Los parlamentarios, marchados de Villanueva y Geltrú y otros al salir del Parque, «donde se celebró» la Asamblea.»

De «El Socialista»:

«Entre las personas que han regresado de Barcelona se encuentra el señor Cánovas y Cervantes, que esta tarde, en el Congreso, declaraba que era totalmente falsa la información del señor Sánchez Guerra.»

«En la magna Asamblea de los únicos representantes del pueblo español se aprobaron las siguientes conclusiones, que honran a los que las han aprobado, y que darán confianza a los que desesperan de la salvación de España.»

De «España Nueva»:

Publica una fotografía con este pie: «Aspecto de la Rambla, de Barcelona, durante la celebración de la Asamblea.»

De «La Correspondencia de España»:

«LA ASAMBLEA.—A la una han ido los parlamentarios a comer en el Casino del Parque. De allí se han trasladado al edificio que fué palacio del gobernador de la Ciudadela, frente al Museo, donde ahora están las oficinas de la Exposición universal de Industrias eléctricas. Allí han empezado la Asamblea. Acudió el delegado de Policía Sr. Bravo, y no le dejaron entrar. Dió cuenta del hecho. Acudió otro delegado, el señor Carbonell, quien llamó a Lerroux. Este le dijo que hasta terminar la sesión no saldrían del local sino por la fuerza. Acudió el jefe de Policía, señor Riquelme, con Guardia civil. Luego fué el gobernador. Ahora, las cinco de la tarde, continúa allí éste. Imposible saber lo que pasa.»

A las cinco y cuarenta y cinco, decimos que el gobernador, en vista de que se negaban a disolverse, los ha disuelto con la Guardia civil. Los detiene uno por uno, haciéndoles salir. Entre asistentes y adheridos eran 68 presentes y 10 adheridos. Dicen que los han ido poniendo en libertad. A las cinco y cincuenta pasa por la plaza del Ayuntamiento un «auto» con Claret, Jansana y otros diputados. (Ovación desde el balcón.)»

Esta información coincide, en parte, con los datos que particularmente hemos recibido.

En el Congreso

La tarde en el Congreso, El salón de conferencias del Congreso

so estuvo animadísimo durante toda la tarde de ayer.

Los comentarios versaban acerca de la Asamblea de Barcelona, cuyos detalles se fueron conociendo por cartas particulares.

Cuando era mayor la animación en los pasillos de la Cámara llegó el diputado y director de «La Tribuna», señor Cánovas Cervantes.

El relato del diputado a Cortes por Almadén disienta sustancialmente del facilitado a la Prensa por el Gobierno, motivándose con ello no pocos comentarios, de los que no salía muy bien parado el ministro de la Gobernación.

OTRAS NOTICIAS

Huelga solucionada.

El gobernador de Salamanca comunicó que se ha solucionado la huelga de curtidores.

El río de Las Cabezas de San Juan.

El ministro de la Gobernación dijo que en el Consejo de ministros de ayer tarde no se habían ocupado del sangriento suceso de Las Cabezas de San Juan.

Los Reyes a San Sebastián.

El ministro de la Gobernación notificó esta madrugada que los Reyes salieron anoche, a las once y media, de Segovia con dirección a San Sebastián.

Diseñó el Sr. Andrade.

El ministro de Instrucción pública, hablando hoy con los periodistas, dijo que la conducta observada ayer por los parlamentarios en Barcelona merece toda clase de respetos.

Podrá ser equivocada—lo es en mi concepto, dijo—la manera de pensar de esos señores queriendo reunirse en Asamblea; pero es menester reconocer que se han portado de manera muy adecuada, acreedora a todos los respetos.

SERVICIO TELEGRÁFICO

BARCELONA 20.—A las once y cuarto de la mañana ha hecho explosión el gasómetro de la fundición de los Sres. Cardona, situada en la calle de Casa Antúnez.

Dos obreros resultaron heridos, siendo conducidos al Dispensario de la calle del Rosal.

Ha disminuido el servicio de vigilancia en la capital, continuando custodiados los edificios públicos por fuertes retenes de Seguridad.

La mañana ha transcurrido tranquila.

La Policía ha practicado un registro en la «Liga», para comprobar la existencia de hojas clandestinas.

Versión del gobernador civil sobre los sucesos de anoche.

BARCELONA 20.—Después de los discursos pronunciados por los parlamentarios desde los balcones del hotel Horizonte, Cuatro Naciones y Grand Hotel, entre las ocho y nueve de la noche, varios grupos estacionados en la calle del Conde del Asalto comenzaron a dar vivas y mueras, arrastrando aduquines con objeto de levantar barricadas.

La fuerza pública intentó disolverlos dando varias cargas.

Ante la agresión por parte de los grupos, la fuerza pública vióse obligada a disparar, resultando un muerto y cuatro heridos.

El Sr. Prat de la Riba se ha agravado en la enfermedad que padece.

Los Juzgados han prestado servicio de guardia permanente.

Han cesado todos menos el que le corresponde hoy la guardia.

El gobernador ha manifestado que no ha recibido la dimisión del alcalde.

«Historia de la antigüedad», por Máximo Duncker, traducida por D. Francisco M. Rivero y D. F. García Ayuso. Doce volúmenes en 4.º con 4.534 páginas. Precio de la colección: antes 50 pesetas; ahora, seis pesetas en Madrid, y ocho para provincias. Pedidos con su importe a la Librería Universal de Ocasión. Desengaño, 29.

La Facultad de Medicina, destruida

Millón y medio de pérdidas

ZARAGOZA 20.—A las tres de la madrugada se declaró un violento incendio en la Facultad de Medicina.

En el laboratorio de ésta se venían efectuando operaciones de destilación de liguitos.

Como por la noche se dejaban encendidas las calderas, se supone que una chispa de éstas prendió fuego, siendo ello origen del siniestro.

Las llamas alcanzaron proporciones violentísimas.

Acudieron al lugar del incendio las autoridades, la Cruz Roja, pontoneros y fuerzas de Infantería y Sanidad.

Un mozo de la Facultad de Ciencias, llamado Mariano Lapaz, se abrió el fuego, dándose aviso de éste seguidamente.

Se ha encargado de la dirección de los trabajos de extinción el general Vives.

El incendio se propagaba a toda el ala derecha del edificio, en la parte que ocupa la Facultad de Ciencias.

Hubo necesidad de dar varios cortes para evitar que ardiera todo el edificio. Tanto los pontoneros como los bomberos trabajaron con verdadero denuedo.

A las once de la mañana se logró localizar el incendio.

La Infanta Isabel estuvo visitando la Universidad, apreciando los daños y pérdidas ocasionados.

El fuego destruyó el laboratorio de Química inorgánica y tres Cátedras, quemándose todo el material, entre el que había aparatos de gran valor.

Durante los trabajos de extinción, resultaron contusionados el ingeniero municipal Sr. Boente y varios soldados, uno de ellos, llamado Juan Bernal, grave, a consecuencia de una viga que se le cayó sobre el pie, fracturándosele.

Las pérdidas se calculan en millón y medio de pesetas.

La población se muestra consternada ante esta catástrofe.

El Rectorado enviará un informe detallado al ministro, encaminado a conseguir una rápida restauración.

COYIZACIONES DE BOLSAS

4 por 100 Interior. Serie E, 72,85. Idem D, 72,85. Idem C, 74,90. Idem B, 75,10. Idem A, 74,40. Idem G y H, 74.

4 por 100 Exterior (estampillado). Serie F, 80,35. Idem E, 80,35. Idem D, 80,90. Idem C, 81. Idem B, 81. Idem A, 81,50. En diferentes series, 81.

4 por 100 Amortizable. Serie C, 90,40. Idem B, 91. Idem A, 91,50. En diferentes series, 91,50.

5 por 100 Amortizable. Serie E, 92. Idem D, 92. Idem C, 92,50. Idem B, 93. Idem A, 93. Obligaciones del Tesoro al 4,50 por 100. Serie A, 102,30. Idem B, 102,30.

Banco Hipotecario de España. Cédulas hipotecarias, al 4 por 100, 95,50. Idem id. al 5 por 100, 104,75.

Valores industriales. Banco de España, 457. Idem Hispano-Americano, 108. Compañía Arrendataria de Tabacos, 272. Duro Felguera, 161. Unión Alcohólica Española, 97. Idem Española de Explosivos, 259. F. C. de M. Z. A., 304.

Cambios. Francos, 75,40. Libras, 20,63. BOLSA DE BILBAO 20 Julio 1917. Altos Hornos, 375. Resinas, 00,00. Explosivos, 262. Felgueras, 161.

BOLSA DE BARCELONA Cambios recibidos de la Sociedad Anón. Garf. de Barcelona. Exterior, 92,00. Norte, 50,00. M. Z. A., 50,25. Andaluces, 60,00. Orense, 18,95. Francos, 75,30. Libras, 20,67.

BOLSA DE BILBAO Banco de Vizcaya, 1.020. Crédito Mínero, 200. P. Rocarillas Vascongadas, 520. Norte, 205. Sota, 3.070. Nervión, 2.800. Unión, 2.400. Vascongada, 1.540. Ba. chl. 2.140. Aurrea, 1.020. Altos Hornos, 375. Papelera, 63,50. Duro-Felguera, 161. Explosivos, 592.

Los Sindicatos Agrícolas

DE FOMENTO

—El director general de Agricultura ha manifestado a los periodistas que desde la publicación del Real decreto sobre crédito agrícola, ha resultado muchedumbre de expedientes de creación de Sindicatos agrícolas.

—El vizconde de Eza está recibiendo muchas enhorabuensas por su Real orden sobre la gratificación de los ferroviarios; y espera que la Compañía de Seguros cumplimentó a dicha Real orden.

SECCION BIBLIOGRAFICA

ANTONIO MAURA

Treinta y cinco años de vida pública. El Parlamento.—La democracia, el derecho y el orden.—La Marina antes y después del desastre.—Clericalismo y anticlericalismo.—El Ejército, su organización y sus fines.—La jefatura del partido conservador.

El libro del día.

Pídese en todas las librerías y en la BIBLIOTECA NUEVA, Lista, 66, 320 págs., 3,50 pesetas.

Prácticas de aerostación

GUADALAJARA 20.—En la próxima villa de Humanes se efectuaron hoy prácticas de aerostación con globos cautivos y paracaídas.

Después se soltó un globo esférico libre, que descendió poco después en el término de la provincia de Soria.

NOTICIAS

GRAN BALNEARIO DE URBERUAGA DE UBILLA MARQUINA (VIZCAYA)

Agua azoada, indicadísima en las enfermedades del aparato respiratorio. Establecimiento montado con todos los adelantos modernos. Pedir tarifa de precios al Administrador. Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

No hay problema de construcción que no se resuelva satisfactoriamente con el hormigón armado. Pueden obtenerse todas las formas, las resistencias adecuadas y admitir todo género de decoración. Consultar a «Construcciones y Pavimentos», S. A., Palayo, 1.

ESTÓMAGO. desarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO. De venta en farmacias y droguerías. Depósitos: Pérez, Martín y O.ª, Madrid.

AGRICULTURA MODERNA. Revista ilustrada, la mejor informada, se remite gratis durante tres meses, sin compromiso alguno. Solicitarla: Consejo Ciento, 332, BARCELONA.

Pa mil-Jiménez. Aceite Rino dulce, fluido y aromático. PEDISAN. Evita todas las molestias de los pies. Paquete para dos baños, 0,30. Perfumerías, Droguerías y Farmacias.

COÑAC CABALLERO. MANZANILLA. MACFARREN. DOS PRODUCTOS QUE HONRAN A ESPAÑA.

Los mejores chocolates y cafés son los que vende la casa Tulinamba, Montera, 21 duplicado, y Espoz y Mina, 3. Tel. 1.144

Tónico poderoso. Fortificante energético. Aperitivo excelente. VINO ONA. Del Dr. Aristegui. A base de quina, cola, acanthia viridis, nuez yónica y fosfatos. ALIMENTO CEREBRAL. Magníficos resultados en las Convalecencias, Anemia, Debilidad, Atonía nerviosa e Inapetencia. Agradabilísimo al paladar. El Vino Ona no está alcoholizado 3,50 pts. botella.

BI-FO-LA. Es un juego entretenido e higiénico para el campo, que hace ejercitar el pulso y la vista. No se rompe. PRECIO 1,25 PESETAS PARA ENVÍOS POR FERROCARRIL HAY QUE AUMENTAR 1,35 PESETAS ESPECIALIDAD DE LA GASA L. Asín Palacios. Preciados, número 23.—MADRID

PASTILLAS BOLIVAR PECTORALES. Ca man rápidamente la Tos. Son insustituibles por sus virtudes curativas en las enfermedades de las vías respiratorias: Catarrros, Bronquitis, Laringitis, Ronquera, etc. De venta en todas las Farmacias

CRONICA DE SOCIEDAD

Nuevo domicilio. La noble marquesa de Cartago se ha instalado en un hermoso hotel de la calle de Gaztambide...

Viajeros. Han salido: para Zuazo, la señora viuda de López-Bayo y su hijo D. Francisco; para San Sebastián, D. Pedro Colomer...

Orden del día. Tras breve discusión, quedó aprobado un dictamen de la Comisión de Fomento, proponiendo la aprobación del aumento de obra en la construcción de los dos cuarteles subterráneos de la Puerta del Sol.

Proposiciones. Para estudio de las respectivas Comisiones, pasaron tres, de los Sres. Crespo, Flores, Calvo y otro.

Ruegos y preguntas. El Sr. Garrido Juariti hizo uso de la palabra para tratar sobre cuestiones de Hacienda municipal, cuyo debate fue iniciado en la sesión pasada por el Sr. Quirós.

El "Manuel Calvo". CADIZ 20.—Procedente de Centro América ha llegado, sin novedad, el vapor correo de la Compañía Transatlántica "Manuel Calvo".

Sección de caridad. Número 132.—Un pobre padre de familia, con varios hijos, dependientes de la casa en que habitan, en los Cuatro Caminos, y sin trabajo, solicita por nuestra mediación un socorro de las personas caritativas.

Exámenes de ingreso. Academias militares. Caballería. VALLADOLID 20.—Han aprobado el primer ejercicio: D. Carlos Aguado, D. Tomás Berroco, don Juan Arizón, D. José González, D. José Llorente...

Traslados. Lo han hecho: De Arnedillo a El Real, doña María Caballero de Rodas; de Carabanchel Alto a Piedrabuena, don Joaquín Rivero y Cañizares; de Barcelona a Villadrán, doña Josefina Faura...

EL ABATE FARIA DE CANARIAS. La situación del puerto. Venta de embarcaciones menores. LAS PALMAS 20.—Las casas consignatarias y carboneras extranjeras establecidas en este puerto, en las cuales se hallaban vinculados todos los servicios principales...

AYUNTAMIENTO Incidentes en la sesión de ayer

A las diez y media, y bajo la presidencia del Sr. Prado y Palaca, dió principio la sesión, quedando aprobada, después de leída, el acta de la anterior.

Tras breve discusión, quedó aprobado un dictamen de la Comisión de Fomento, proponiendo la aprobación del aumento de obra en la construcción de los dos cuarteles subterráneos de la Puerta del Sol.

Proposiciones. Para estudio de las respectivas Comisiones, pasaron tres, de los Sres. Crespo, Flores, Calvo y otro.

Ruegos y preguntas. El Sr. Garrido Juariti hizo uso de la palabra para tratar sobre cuestiones de Hacienda municipal, cuyo debate fue iniciado en la sesión pasada por el Sr. Quirós.

El "Manuel Calvo". CADIZ 20.—Procedente de Centro América ha llegado, sin novedad, el vapor correo de la Compañía Transatlántica "Manuel Calvo".

Sección de caridad. Número 132.—Un pobre padre de familia, con varios hijos, dependientes de la casa en que habitan, en los Cuatro Caminos, y sin trabajo, solicita por nuestra mediación un socorro de las personas caritativas.

Exámenes de ingreso. Academias militares. Caballería. VALLADOLID 20.—Han aprobado el primer ejercicio: D. Carlos Aguado, D. Tomás Berroco, don Juan Arizón, D. José González, D. José Llorente...

Traslados. Lo han hecho: De Arnedillo a El Real, doña María Caballero de Rodas; de Carabanchel Alto a Piedrabuena, don Joaquín Rivero y Cañizares; de Barcelona a Villadrán, doña Josefina Faura...

EL ABATE FARIA DE CANARIAS. La situación del puerto. Venta de embarcaciones menores. LAS PALMAS 20.—Las casas consignatarias y carboneras extranjeras establecidas en este puerto, en las cuales se hallaban vinculados todos los servicios principales...

Oposiciones y concursos. En las oposiciones a médicos militares aprobadas el tercer ejercicio de la primera serie los suertes siguientes: Número 1. D. Félix R. Rodríguez Duque, 71 puntos; número 2. D. Victoria Terol García, 70,75; número 3. D. Juan Sánchez Mayoral, 70,75; número 4. D. Rafael Chico Barbalomé, 48,25; número 5. D. Andrés Mateos Orobitio, 64,43.

Sociedades y conferencias

Como inauguración del curso de conferencias organizado por el Sindicato de Nuestra Señora del Pilar, de la Guindalera, hoy disertará en el local de dicha Sociedad (Pilar, 45), sobre "Educación laica y enseñanza católica", D. Esteban López.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS. DIA 21.—Sábado.—Santa Práxedes, virgen; San Feliciano, mártir; San Daniel profeta; Santa Juliana, virgen y mártir, y San Juan, monje.—La Misma y Oficio divino con de Sta. María, en sábado, con rito simple y color blanco.

NOVENAS DEL CARMEN. Pga. de S. Marcos.—6,20 t. Exp. Ejez. sn. del Sr. Moreno González. Pga. de S. Ginés.—10 m. M. c.; 6,30 t. Exp. sermón del P. Calpena.

LAS 500 PESETAS

IBONITA COMPRA. Un sujeto, que dijo llamarse Fernando Vázquez, estuvo en un conocido comercio efectuando varias compras. Cuando terminó encargó que se las remitiera al hotel donde se hospedaba, y que el dependiente llevara cambio de 500 pesetas para abonarle el importe.

ACCIDENTES DEL TRABAJO

Varios heridos. Desde un vagón se cayó en el Cerro de la Plata el obrero Valentín Díez San Martín, de sesenta y dos años, y con domicilio en la calle del Espejo, núm. 14, tercero.

SUCESOS

Muerte repentina. Gregorio Guerra Aparicio, de cincuenta y ocho años, murió repentinamente en la choza núm. 72 de la calle de Magallanes, donde vivía.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY. CIRCO WOOD.—10,30. Los Casanuevas, Turiddu, The Royal, Tokio Japones, Empire Girls, Angel, Julio, Lepart, Albrúns Gregory, Maxa, Arturo y Wood.

INGENIEROS

GUADALAJARA 20.—Aprobaron hoy el primer ejercicio: D. Luis Betegón, D. Diego Ripoll, don Manuel Mexía, D. Juan Mestre, D. Alfonso Covertger, D. Juan Mestre, S. Hermenegildo Herreros, D. ermin Esquer, D. Dionisio Gutiérrez.

INTENDENCIA

AVILA 20.—Hoy han aprobado el primer ejercicio: D. Javier Baruntell, D. Fernando López, don Antonio Blanco, D. Luciano Rincón, D. Luis Ruiz, D. José Díaz, D. Sixto Esteban, D. Antonio Novis, D. Francisco Viguera, D. Alfonso Segovia, D. Manuel Sáenz, D. José Vidro, D. Gonzalo Valero, D. Carmelo Noguera, D. Hermenegildo Albillas, D. Gregorio Moya, D. Anget Saiz, D. Luis Villaverde y D. Félix Rodríguez.

VATIO POR BUJIA NITRÓGENO. De 50 a 2.000 bujías. Sociedad española de lámparas eléctricas Z. Cortes, 397.—BARCELONA. Encarnación, 12.— MADRID.

"SMITH PREMIER" LA MEJOR DEL MUNDO. Rechazad las que no procedan de la UNICA Delegación de la fábrica en España: The Smith Premier Typewriter Agency. Apartado 335.—Pelayo, 5.—Barcelona.

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO. Compañía Anónima domiciliada en Bilbao. Capital: 25.000.000 de pesetas. FABRICAS EN VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Eiorrita y Cuturrubay); OVIEDO (La Manjoya); MADRID; SEVILLA (El Empalme); CARTAGENA; BARCELONA (Badalona); MALAGA; CÁDIZ; RES (Aldea-Morot, y LISBOA (Tratasia).

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Oficina Informativa de Enseñanza. Marques de Cubas, 3. Apartado de Correos 466. Teléfono 365. MADRID.

CERERÍA PONTIFICIA DEL CORAZÓN DE JESÚS. ÚNICA EN ESPAÑA por los SUMOS PONTIFICES. COMPRA alhajas, oro, plata, papeletas Monte, pianos, aparatos fotográficos, abanicos antiguos. Esta Casa paga todo su valor. Al Todo de Ocasión, Fuencarral, 45.

ARMARIOS FRIGORIFICOS para conservar viandas y bebidas; propios para restaurantes, cafés, bares y casas particulares; modelos especiales de gran rendimiento. Sorbeteras, Utensilios cocina, Fiambreras, Cestas de viaje, Termos.—MADRID.—12, plaza de Ferradores, 12 (esquina a San Felipe Neri).

CAMAS DORADAS. Primera casa en España. Única que puede garantizar su dorado permanente. Cuidado con el brillo excesivo; se queda negro. Píntelos, Espoz y Mina, 6.

SE RECIBEN Esqueletos de defunción y aniversario. En la Imprenta, calle de Jardines, 4, 6 y 8, hasta las tres de la mañana. J. DOMINGUEZ ANUNCIOS Plaza de Matute, 8.

HOTEL Ayala todos adelantos. Razón: Alfonso XII, 44 moderno.

Bolsa del trabajo. Necesitan trabajo. DONCELLA, con muy buenos informes se ofrece. Preferido sea casa alemana. Don Manuel Fernández y González, 8, bajo derecha. OFRECESE costurera y bordadora. Santa Engracia, 91, bajo; patio, número 3. (A) MUÑOZ. Restaurador antiguiedades solicita trabajo. Juan de Dios, 1, segundo.